

公民館講座「喜界島のジオを知る体験教室」第2回・喜界島の海とサンゴ

ジオパーク認定推進員 土屋純子

「喜界島のジオを知る体験教室」の第2回目を、7月29日に中央公民館において、喜界島サンゴ礁科学研究所の鈴木倫太郎先生を講師に迎えて開催しました。

前回の講座では、喜界島の成立について学びました。今回のお題は、「喜界島の海とサンゴ」。喜界島のサンゴ礁を知る講座です。サンゴとサンゴ礁の違いを始めとして、サンゴの生態や生きている環境。それにサンゴ礁の生態系は多種共存の世界であるということ。サンゴ礁の生態系に影響を与える地域や地球規模で起ころう問題。そのサンゴ礁の健康状態の調べ方などについて、おもしろいエピソードを交えながら楽しくお話をいただき、2時間近くの講義は、あっという間に感じました。

今回の講座では、喜界島のサンゴ礁について詳しく勉強しました。私は今回の先生の話を聞いて、とても懐かしいと思いました。

私は学生時代に、サンゴ礁の青い海にひかれ、サンゴ礁を研究している先生の下で勉強をしていました。そして、卒業論文を書くために、石垣

島のサンゴ礁で調査研究に明け暮れました。石垣島のサンゴ礁の海は大変美しく、私は、大好きなナマコなどと戯れながら調査にはげみました。しかし卒業後は、サンゴ礁や海とは疎遠になってしまいました。

今回の講座ではサンゴ礁の環境が以前と比べて、大変ダメージを受けていることを知りました。私は、美しい石垣島のサンゴ礁や喜界島の素晴らしい海を、今後も守つて活かしていきたいと思いました。そのためには、私はもっとサンゴ礁のことを勉強する必要があります。そして、喜界島のサンゴ礁が、島の発展に役立てる方法を考えていきたいと思いました。

この楽しい講座には続きがあります。なんと講座の翌日、鈴木先生に案内されて、参加者の皆さんと一緒に海に行って、生きているサンゴを観察したのです！この様子は、次回の広報書きかいと紹介します。乞うご期待！

